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ПОЖАРЫ

За неделю в округе произо-
шло 5 пожаров, погиб один 
человек, пострадавших нет.

В 4-м Лихачёвском 
тушили прачечную

Около девяти вечера 27 ав-
густа пожар начался в пра-
чечной на первом этаже зда-
ния по адресу: 4-й Лихачёв-
ский пер., 9. Горело обору-
дование на площади 40 кв. 
метров. Огонь потушили 
прибывшие пожарные, жертв 
удалось избежать.

В Молжаниновском 
горел дом

В ночь на 29 августа ЧП 
произошло на Ленинградском 
ш., 212, там загорелся одно-
этажный деревянный дом. Пла-
мя охватило 36 кв. метров, в 
результате пожара погиб один 
человек. Причины произошед-
шего устанавливают.

Вера ШАРАПОВА 

На чётной стороне ули-
цы Сальвадора Альенде от 
улицы Зорге до Старого си-
реневого сада Колесникова 
ввели одностороннее движе-
ние. Изменить схему проез-
да попросили жители окрест-
ных домов, чтобы здесь ста-
ло больше мест для стоянки. 

Как пояснили в пресс-служ-

бе Центра организации до-
рожного движения, рань-
ше на чётной стороне улицы 
Сальвадора Альенде было 
всего 12 парковочных мест. 
Теперь их стало 50.

Одностороннее движе-
ние позволило сделать этот 
участок ещё и более безо-
пасным. Дорога здесь не 

широкая. Раньше водители 
использовали её для выез-
да на улицу Зорге, а затем 
на Северо-Западную хорду. 
Разъезжаться со встречны-
ми машинами приходилось 
на опасно близком рассто-
янии. 

На чётной стороне уже 
установили знаки односто-

роннего движения. Водителей 
просят быть внимательнее.

Выехать на улицу Зор-
ге теперь можно по парал-
лельной дороге, проходящей 
по нечётной стороне улицы 
Сальвадора Альенде. Здесь 
одностороннее движение 
введено уже давно.

Роман НЕКРАСОВ

На улице Сальвадора Альенде
ввели одностороннее движение

К 
1 сентября школа 
«Класс-центр» в Коп-
теве превратилась в 
огромный арт-объект. 

На фасаде школы высотой 20 
метров «выросли» чёрно-белые 
клавиши, размер которых до-
стигает 6 метров. Одна из самых 
больших клавиш — это плазмен-
ная панель, где в дальнейшем бу-
дет транслироваться хроника о 
жизни школы.

— Арт-проект, который я на-
звала «Классная игра», был вдох-
новлён самой школой, её духом, 
где наряду со школьной програм-
мой дети обучатся театральному 
делу и музыке, — говорит автор 
проекта, идеолог и куратор про-
граммы паблик-арт-проектов 
«Спальный район» Марина Звя-
гинцева. — Впервые увидев эту 
школу, я обратила внимание, что 
её фасад слишком традиционный 
и скучный. Мне же захотелось 
сделать так, чтобы он тоже стал 
передовым и ярким, как школа. 

Звягинцева рассказала, что 
переделывать здание не при-
шлось:  выступы на фасаде зда-
ния уже были. Из этого и роди-

лась концепция объекта. По мне-
нию автора проекта, современ-
ная школа  должна привлекать 
с первой минуты. Ведь за время 

учёбы каждый ребёнок подходит 
к зданию более 2 тысяч раз.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Школу на Большой Академической 
превратили в необычный арт-объект 

На фасаде 
школы 
«выросли» 
чёрно-белые 
клавиши

НАВИГАТОР

В Северном 
округе выберут 
супербабушку 
и супердедушку

В территориа льных 
центрах социального об-
служивания 8 сентября 
пройдут конкурсы на су-
пербабушку и суперде-
душку Северного округа. 
В этом году конкурс про-
водится онлайн. 

— В связи с ограничи-
тельными мерами было 
решено, что наши кон-
курсанты будут сорев-
новаться на разных пло-
щадках, чтобы не пере-
секаться друг с другом, 
— сообщили в Управле-
нии социальной защиты 
населения САО.

Конкурсы пройдут в 
один день, но в разное 
время. 

Подробности можно уз-
нать по тел. Управления 
социальной защиты насе-
ления Северного округа г. 
Москвы (499) 900-4233.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

КОНКУРС

Дело похитителей ре-
троавтомобиля из част-
ной коллекции, стои-
мость которого состав-
ляет порядка 66 млн 
руб лей, было передано в 
Головинский районный 
суд. В качестве обвиняе-
мых по уголовному делу 
проходят двое жителей 
Московской области в 
возрасте 34 и 36 лет.

— Ночью 27 дека-
бря 2019 года сообщ-
ники прибыли в ГСК 

№9 на Новосходнен-
ском шоссе, незакон-
но проникли в гараж-
ный бокс, отключили 
камеры видеонаблю-
дения, выкатили авто-
мобиль и погрузили его 
на эвакуатор, — расска-
за ли представители 
пресс-службы Проку-
ратуры г. Москвы.  

Похищенный автомо-
биль — чёрный лимузин 
марки «ЗИС-115», вы-
пущенный в 1955 году 
автомобильным заво-
дом им. И.В.Сталина, 
— удалось разыскать и 

вернуть владельцу. Его 
похитителей обвиняют 
в краже, совершённой 
группой лиц по пред-
варительному сговору 
с незаконным проник-
новением в хранилище, 
в особо крупном разме-
ре. Наказание по этой 
статье предусматрива-
ет лишение свободы на 
срок до 10 лет. Один из 
обвиняемых сейчас на-
ходится под стражей, 
второму избрана мера 
пресечения в виде до-
машнего ареста.

Эльвира ЯКУПОВА

Головинский суд рассмотрит дело о похищении 
лимузина стоимостью 66 миллионов рублей

СУД ИДЁТ

Изменить схему проезда попросили 
жители окрестных домов

Теперь сразу видно, что дети здесь учатся музыке

На сайте газеты «Север сто-
лицы» severstolici.ru завер-
шился опрос о продолжении 
строительства Северо-Вос-
точной хорды. Запустить маги-
страль планируют в 2022 году. 
В голосовании приняли участие 
84 человека, и большинство из 
них (25 голосов) с нетерпением 
ждут открытия нового участка 
магистрали, ведь она напрямую 
соединит Дмитровское и Ярос-
лавское шоссе. А вот 21 жителя 
округа сообщение о строитель-
стве нового участка хорды не 
так обрадовало: эти люди поль-
зуются только общественным 

транспортом. 16 человек счи-
тают, что любые альтернатив-
ные пути — это благо для ме-
гаполиса, а 15 человек надеют-
ся, что будут пользоваться но-
вым маршрутом. 7 участников 
опроса признались, что садятся 
за руль редко и не знают, будет 
ли их путь когда-либо пролегать 
через Северо-Восточную хорду.

Теперь на сайте читателям 
предлагают ответить на воп-
рос: «Будете ли вы делать при-
вивку от гриппа?» Опрос раз-
мещён в правой колонке на 
главной странице сайта.

Вероника ГОРНОСТАЕВА

Жители округа планируют 
ездить по новому участку 
Северо-Восточной хорды ОПРОС
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Жители Сокола в те-
чение недели несколь-
ко раз сообщали в груп-
пе «Аэропорт и Сокол» в 
соц сети «Фейсбук» о по-
явлении белок не только в 
скверах района, но также 
в непосредственной бли-
зости от жилых домов. 

Нередко людям хочет-
ся пообщаться с белками 

поближе — покормить 
или даже погладить. Но 
специалисты столично-
го Департамента приро-
допользования и охра-
ны окружающей среды 
советуют осенью не де-
лать этого. Дикие жи-
вотные должны искать 
корм самостоятельно, а 
кроме того, если протя-
нуть к ним руки, они мо-
гут укусить.

Сергей БОРОВИНСКИХ

Б
елла Полонская 
из Головинского 
района выпусти-
ла сборник сти-

хов «Весенняя самоизо-
ляция-2020». Книга вой-
дёт в коллекцию экспона-
тов Музея самоизоляции 
— это специальный про-
ект Музея Москвы. Му-
зей самоизоляции соби-
рает фотографии, видео, 
дневники, личные вещи 
и всё, что ассоциируется 
с пандемией. 

В стихах автор делит-
ся «противовирусны-
ми» мечтами, скучает по 
внучкам в «Письме люби-
мым внучкам Злате и Ма-
рине», надеется на ско-
рейшее возвращение к 
нормальной жизни, бла-
годарит волонтёров и вра-
чей.

— «Весенняя самоизо-
ляция-2020» — это про-
дукт той обстановки, ко-
торая окружала меня в 

эти дни, — рассказыва-
ет Белла Полонская. — 
Для меня самоизоляция 
— плита, магазин, неуве-
ренность, мнительность, 
страдания из-за того, что 
не могу привести себя в 
порядок, тоска по близ-
ким. Дальше держать в 
себе это было невозмож-
но — спустя пару месяцев 

заточения начала писать 
по стихотворению в день. 
Так за полтора месяца и 
родился сборник.

Поэтесса уточнила, что 
сочиняет стихи с 40 лет. 
А к предстоящему 75-лет-
нему юбилею она мечтает 
издать сборник и с други-
ми своими произведени-
ями.

Белла Анатольевна — 
почётный работник про-
свещения и ветеран тру-
да: больше 50 лет рабо-
тала учителем музыки, 
руководила театральной 
студией «Фантазия». Сей-
час она выступает со сво-
ими моноспектаклями на 
площадках Москвы.

Алексей НАЗАРОВ

Стихи поэтессы из Головинского 
района пополнят коллекцию 
Музея самоизоляции

НОВОСТИ ОКРУГА

Автор делится 
«противовирусными» 
мечтами

В номинанты на звание 
«Любимый памятник» выдвинута 
усадьба на Михалковской

На портале проекта «Активный гражданин» началось 
голосование за любимые жителями столицы памятники 
культурного наследия. Среди номинантов есть усадьба 
Михалково, которая находится на Михалковской, 38. Об 
этом рассказала газета «Район Коптево». Самые попу-
лярные усадьбы и старинные здания внесут на интерак-
тивную карту проекта.

Хирурги больницы имени Вересаева 
спасли пациента с разрывом печени

Хирурги больницы им. В.В.Вересаева спасли пациента, ко-
торый, упав во время игры в футбол, получил множествен-
ные разрывы печени. Такая заметка вышла в районной га-
зете «Дмитровец».

Команда хирургов успешно и быстро провела резекцию двух 
сегментов печени. В ходе операции, которая длилась порядка 
двух часов, была удалена фактически четверть органа. Отме-
чается, что спустя неделю после операции пациент был готов 
к выписке и чувствовал себя хорошо.

Фото дня: поля Тимирязевки
Этот удивительный снимок размещён в газете «Разумов-

ский вестник». 
Кто скажет, что снято в Москве?

В библиотеках на Дубнинской начали 
с помощью «магии» обучать чтению

В детской библиотеке №35 и в библиотеке №37 открылась 
«Школа первоклассных волшебников». Об этом рассказала га-
зета «Наше Бескудниково». Эта бесплатная акция началась 
в библиотеках 1 сентября, её цель — обучение детей чтению.

По регламенту акции дети будут участвовать в «магиче-
ских» мастер-классах, им предстоит также выполнять «вол-
шебные» задания.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ ГАЗЕТЫ

На Соколе отмечают 
осеннее нашествие белок

Белла Полонская 
сочиняет стихи 
с 40 лет

Памятная доска теперь находится прямо под 
балконом квартиры, где жил кинодраматург

СТОП-КАДР

Мемориальную доску памяти прозаика, 
поэта-фронтовика, барда, сценариста и ки-
нодраматурга Евгения Аграновича устано-
вили в районе Аэропорт на доме 2 на улице 
Черняховского.

Инициатором увековечения памяти Аграно-
вича стал Московский центр авторской песни.

— Я был лично знаком с Евгением Данило-
вичем и последние 10 лет его жизни аккомпа-
нировал ему на сцене, — рассказал замести-

тель директора Московского центра автор-
ской песни Александр Костромин. — Дом на 
улице Черняховского — знаменитый. Здесь 
жили Георгий Чухрай, Сергей Бондарчук, Ва-
лерий Фрид и Юлий Дунский. А памятная до-
ска в честь Аграновича теперь находится пря-
мо под балконом квартиры, где он жил. 

На церемонии открытия памятной доски со-
брались более 200 человек. Прозвучала пес-
ня Евгения Аграновича «Я в весеннем лесу 

пил берёзовый сок…» из фильма «Ошибка 
резидента», ставшая воистину народной.

Мемориальную доску изготовили и уста-
новили за счёт добровольных пожертвова-
ний. Члены Центра авторской песни кинули 
клич, раздавали реквизиты банка на концер-
тах. Деньги присылали даже из Чехии, Гер-
мании и Латвии. Необходимую сумму собра-
ли всего за год.

Ирина ЛЬВОВА

Мемориальную доску в честь Евгения Аграновича 
установили на улице Черняховского
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В 
государствен-
ной клиниче-
ской больнице 
им. С.И.Спа-
сок у коцкого 

после ремонта открылись 
клиника урологии и но-
вое приёмное отделение. 
В церемонии открытия 
принял участие мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 

Роботы делают 
операции

Столичный градона-
чальник отметил, что ра-
боты по обновлению этой 
знаменитой больницы, 
расположенной в Тими-
рязевском районе на Се-
вере Москвы, не останав-
ливались этим летом ни 
на один день. 

Уже обновлены не-
сколько корпусов, а те-
перь ещё и приёмное от-
деление, которое стало 
очень комфортным и для 
пациентов, и для врачей. 
Здесь можно оказывать 
медицинскую помощь по 
европейским стандартам. 

— Параллельно также 
была реконструирова-
на одна из лучших в Рос-
сии урологических кли-
ник. Здесь есть всё совре-
менное оборудование. На 
тот момент, когда входи-
ли в реконструкцию, си-
туация была здесь непло-
хая, но не такого — не ми-
рового — уровня. Сегодня 
она выглядит значитель-
но лучше, — рассказал 
мэр Москвы. 

Сергей Собянин на-
помнил, что во время 
пандемии три корпу-
са этой больницы вели 
приём и лечили москви-
чей, заболевших корона-
вирусом. 

— Я хотел бы поблаго-
дарить коллектив, кото-
рый справился с этой за-
дачей, — заявил он. 

Инфекция 
не пройдёт

Клиника урологии на-
ходится в корпусах №2 и 
№3 больницы им. Спасо-
кукоцкого. В корпусе №2, 
где расположены онко-
урологическое отделение 
на 35 коек и университет-
ская клиника урологии, 
провели капитальный ре-

монт. Работы здесь нача-
лись в мае 2020 года. От-
ремонтированный корпус 
уже принял своих первых 
пациентов. Здесь обнови-
ли все шесть операцион-
ных, установили новую 
систему кондициониро-
вания. Теперь благодаря 
технологии однонаправ-

ленного воздушного по-
тока инфекция никак не 
проникнет в открытую 
рану пациента. 

Сейчас в отделении 
есть две операционные, 
где установлены специ-
альные роботы, опера-
ционная с эндоскопом, 
операционная открытой 

хирургии, операцион-
ная с рентгеном и опера-
ционная, где можно де-
лать биопсию и работать 
лапароскопом. По пору-
чению Сергея Собяни-
на для клиники будет за-
куплен второй хирурги-
ческий робот Da Vinci, 
первый работает в кли-
нике уже несколько лет. 

И никаких 
очередей

Приёмное отделение 
расположено в корпу-

се №8 больницы. Летом 
здесь закончился капре-
монт. В отделение доста-
вили 313 единиц совре-
менного медицинско-
го оборудования, в том 
числе мобильный аппа-
рат УЗИ, аппараты ЭКГ, 
дефибрилляторы и бак-
терицидные облучатели. 

Раньше отделение было 
устроено по стандартной 
кабинетной схеме. Это 
значит, что пациент, по-
ступив в больницу, само-
стоятельно направлялся 
в один из кабинетов вра-
чей-специалистов. До-
ждавшись своей очере-
ди, он попадал на приём, 
а после осмотра ему тре-
бовалось идти в другие 
кабинеты, чтобы сдать 
анализы и пройти обсле-
дования. После того как 
результаты обследований 
были готовы, ему требо-
валось снова вернуться 
в первый кабинет. Затем 
его либо госпитализиро-
вали, либо отправляли на 
амбулаторное лечение.

В обновлённом отделе-
нии всё изменилось. Те-
перь врач идёт к пациен-
ту. Здесь создали два смо-
тровых зала с комфортны-
ми кроватями. Пациент 
поступает в отделение, а 
врач определяет очерёд-
ность оказания помощи. 
Врач нужной специаль-
ности получает оповеще-
ние, приходит к пациенту 
и назначает необходимые 
обследования. Все про-
цедуры и консультации 
проходят прямо у койки 
пациента. Новые правила 
помогли убрать очереди у 
кабинетов. Теперь в отделе-
нии можно принимать од-
новременно 12 пациентов. 

Андрей ТОМЦЕВ

ГОРОД

Врач идёт на приём к пациенту
Корпуса больницы в САО открыли после модернизации

В больнице 
можно проводить операции 
любой сложности

Мэр увидел, что корпуса стали 
комфортными и для пациентов, 
и для врачей
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В 
столице нача-
лась вакцина-
ция от грип-
па. С 1 сентя-
бря горожане 

могут бесплатно сделать 
прививку во всех взрос-
лых и детских городских 
поликлиниках. Всего в 
городе работают около 
450 пунктов вакцинации.

— Прививку от гриппа 
можно сделать не только 
в поликлиниках, но и в 44 
мобильных прививочных 
пунктах: 36 — на станци-
ях метро, 2 — на станциях 
Московского центрально-
го кольца, 2 — на железно-
дорожных платформах и 4 
— в центрах госуслуг «Мои 
документы», — сообщил 
руководитель Департамен-
та здравоохранения г. Мо-
сквы Алексей Хрипун. 

Не содержит 
живые вирусы

Вакцина против грип-
па используется каждый 
год и актуализируется по 
количеству штаммов. По 
словам Хрипуна, меха-
низм её действия хорошо 
изучен, доля индивиду-
альных реакций ничтож-
но мала. За последние 
годы в Москве не было 
зафиксировано ни одного 
случая тяжёлых осложне-
ний от гриппа среди тех, 
кто сделал прививку. 

Специалисты подчёр-
кивают, что все вакци-
ны являются инактиви-
рованными, то есть не 
содержат живые вирусы 
и не могут привести к за-
болеваниям. А повыше-
ние температуры после 
прививки — абсолют-
но нормальная реакция 
организма на вводимый 
антиген. После вакци-
нации человек перебо-
левает в лёгкой форме. 
Возможная повышен-
ная температура гово-
рит о том, что процесс 
защиты организма запу-
щен — иммунитет акти-
визировался и начинает 
бороться с возбудителем. 
И когда наступит время 
борьбы уже с реальным 
вирусом, организм будет 
к ней готов. 

Как подчеркнул гла-
ва Депздрава, в случае с 
гриппом вакцинация — 
единственная надёжная 
защита организма. 

Защитный эффект про-
является через 10-15 дней 
после прививки и длится 
около года. Все вакцины, 
применяемые на террито-
рии России, прошли обя-
зательную государствен-
ную сертификацию, от-
вечают требованиям ВОЗ 
и полностью безопасны, 
что подтверждено много-
численными исследова-
ниями.

В поликлинике 
и в мобильном 
пункте

Прививку в мобильном 
пункте может сделать лю-
бой человек старше 18 лет 
вне зависимости от места 
регистрации. А вот буду-
щим мамам следует обра-
щаться только в поликли-
нику. Для вакцинации 
понадобится только па-
спорт, на месте необходи-
мо оформить стандартное 
письменное согласие на 
проведение вакцинации. 

Перед прививкой про-
водится медицинский 
осмотр, врач определяет 
возможные противопо-
казания, а после вакци-
нации выдаёт сертифи-
кат и даёт устные реко-
мендации. Вся процеду-
ра занимает 10-15 минут. 

В мобильных пунктах 
работают квалифициро-
ванные специалисты, а 
процедура идёт с соблю-

дением всех санитарных 
норм: врачи проходят тер-
мометрию, сдают тесты 
на коронавирусную ин-
фекцию, а в случае выяв-
ления симптомов ОРВИ 
их не допускают на ра-
боту. 

Мобильные лабора-
тории у станций ме-
тро оборудованы в ма-
шинах скорой помощи. 
Рядом с ними установле-
ны палатки, где пациен-
ты заполняют стандарт-
ное медицинское согла-

сие на проведение вак-
цинации. 

— Сама процедура про-
водится строго внутри мо-
бильной лаборатории с со-
блюдением всех требова-
ний, — уточняют в Депар-
таменте здравоохранения.

Каждый день до 8.00 от-
ветственные представи-
тели департамента про-
веряют мобильные пун-
кты, в том числе соблю-
дение условий хранения 
вакцины, которая нахо-
дится в специальной сум-
ке-холодильнике, а также 
обеспеченность персона-
ла масками и перчатками. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Перед прививкой 
проводится медицинский 
осмотр

Потрать 15 минут на здоровье
В Москве началась вакцинация от гриппа

По данным статистики, 
грипп является причиной 
смерти порядка 250 тысяч 
человек ежегодно, а у 3 млн 
вызывает серьёзные ослож-
нения. Поэтому в условиях 
пандемии COVID-19 прави-
тельства многих стран сроч-
но принимают дополнитель-
ные меры по защите здоро-
вья своих граждан. 

Так, в Великобритании в 
этом году проведут самую 

масштабную вакцинацию в 
истории государства. Если в 
обычных условиях возмож-
ность бесплатной прививки 
от гриппа была у людей стар-
ше 65 лет и у жителей, входя-
щих в группу риска, то в этом 
году возрастная планка сни-
жена до 50 лет; сняты и дру-
гие ограничения. 

В США федеральные 
центры по контролю и про-
филактике заболеваний 

(CDC) сделают вакцинацию 
от гриппа более масштаб-
ной, чем в прошлые годы, 
для чего дополнительно за-
куплено 2 млн доз для де-
тей и более 9 млн доз для 
взрослых. 

Такие же меры предпри-
няты в Канаде, где противо-
гриппозных вакцин на 400 
тысяч больше, чем в про-
шлом году.

Тщательно анализиру-

ют ситуацию с заболевае-
мостью гриппом в странах, 
где пандемия находится в 
активной стадии. Напри-
мер, в Бразилии выясни-
ли, что недавно привитым 
от гриппа пациентам, кото-
рые впоследствии заболе-
ли коронавирусом, на 8% 
реже требовалась интенсив-
ная терапия, на 18% реже — 
ИВЛ. Риск смерти у них сни-
зился на 17%. 

Страны мира закупили больше антигриппозных вакцин

Мыть руки, 
носить маску, 
проветривать 
помещение

Самый распространённый 
путь передачи гриппа — воз-
душно-капельный. Поэтому 
больше всего подвержены 
заболеванию люди, работа 
которых связана с общени-
ем: преподаватели, меди-
цинские работники, работ-
ники сфер торговли, ком-
мунальных услуг. В Управ-
лении Роспотребнадзора по  
г. Москве САО напомнили, 
что, помимо вакцинации от 
гриппа, следует принимать 
следующие меры:
• избегать контактов с лица-

ми, имеющими признаки за-
болевания;

• сократить время пребы-
вания в местах массового 
скопления людей и в обще-
ственном транспорте;

• носить медицинскую маску;
• регулярно и тщательно мыть 

руки с мылом или протирать 
их специальным средством;

• регулярно проводить в по-
мещении влажную уборку и 
проветривание, а также ув-
лажнять воздух.

Прививку можно сделать 
в мобильных прививочных пунктах

Где привиться от гриппа в САО
В Северном округе бесплатная вакцинация от 
гриппа проводится во всех детских и взрослых 
поликлиниках, а также посменно через неделю у 

станций метро «Селигерская», «Петровско-Разумовская» 
и ежедневно у станций метро «Речной вокзал» (южный 
вход), «ЦСКА»: в будни с 8.00 до 20.00, в субботу с 9.00 
до 18.00, в воскресенье с 9.00 до 16.00.
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В 
этом году всё сразу по-
шло не так. Первые тре-
вожные вести из китай-
ского Уханя пришли в 
Москву в самом нача-

ле января. 

2 марта врачи подтверди-
ли первый случай заболевания 
COVID-19 у москвича, вернувше-
гося из Италии. 

5 марта мы ввели режим повы-
шенной готовности и начали по-
степенно закрывать город. 

В первые дни мая число выяв-
ляемых случаев заражения пре-
высило 6 тысяч в сутки. Боль-
шинство москвичей находились 
в режиме самоизоляции. Не ра-
ботали стройки и заводы, а коли-
чество пассажиров метро сокра-
тилось в 5 раз. 

Но уже к началу августа город 
вернулся к обычной жизни. Мо-
сквичи вновь ходят на работу и ез-
дят на метро. Количество выявля-
емых случаев заражения снизи-
лось примерно в 10 раз от пико-
вых значений. 

Тем не менее по-прежнему более 
600 человек в день получают поло-
жительный тест на коронавирус. В 
больницах остаются порядка 4 ты-
сяч человек, каждый десятый из 
них переносит болезнь в тяжёлой 
или очень тяжёлой форме. 

Пандемия ещё не закончена. Бо-
лее того, осенью мы можем стол-
кнуться с некоторым осложне-
нием ситуации. Дети пошли в 
школы, студенты — в вузы, мно-
гие люди вернулись с дач. Всё это 
создаст предпосылки для некото-
рого увеличения количества забо-
левающих. Возможны локальные 
вспышки инфекции на конкрет-
ных предприятиях, в офисах и 
школьных классах, которые при-
дётся временно закрывать или пе-
реводить на удалёнку. 

Тем не менее сегодня можно 
подвести некоторые промежуточ-
ные итоги нашей борьбы с корона-
вирусом. 

Что это было? Почему всё про-
шло так, а не иначе? 

По общему мнению специали-
стов, Москва прошла самую тя-
жёлую фазу пандемии с меньшими 
потерями, чем многие другие ми-
ровые города. Мы не допустили 
коллапса здравоохранения, смог-
ли защитить старшее поколение, 
да и экономические потери в ито-
ге оказались меньше, чем могли 
бы быть. 

Может быть, Правительство 
Москвы предвидело пандемию и за-
ранее подготовилось к ней? Разу-
меется, нет. Мы не готовились к 
пандемии. Да и никто в мире не 
готовился. 

Может быть, сравнительно бла-
гоприятный исход — счастливая 
случайность? Москве просто по-
везло, что распространение ин-
фекции не достигло миланских 
или нью-йоркских масштабов? 

Тоже нет. Итоговый уровень 
заболеваемости в Москве будет 
примерно таким же, как в любом 
другом крупном европейском или 
американском городе. 

Я глубоко убеждён, что мы 
прошли через пандемию с ми-
нимально возможными потеря-
ми не случайно. И везение тут ни 
при чём. 

МОСКВА НЕ ГОТОВИЛАСЬ К 
ПАНДЕМИИ, НО ТЕМ НЕ МЕ-
НЕЕ ГОРОД БЫЛ ГОТОВ К НЕЙ. 

Ключевую роль сыграли не-
сколько факторов. 

Быстрая и адекватная реакция. 
Мы не дали себя убаюкать раз-

говорами, что ковид — несерьёз-
ная болезнь, не страшнее обыч-
ной простуды. 

Нас жёстко критиковали за 
«избыточную» реакцию на сооб-
щения из Китая, называли па-
никёрами и другими нехороши-
ми словами. 

Помните, как в феврале-мар-
те многих людей раздражали па-
трули, останавливавшие в метро 
граждан КНР? И какой протест 
вызывало требование двухнедель-
ной самоизоляции для всех воз-
вращавшихся из-за границы? 

Но благодаря этим мерам мы 
смогли перекрыть восточный 
маршрут завоза инфекции и вы-
играть два драгоценных месяца на 
мобилизацию и подготовку. 

Второй фактор — прочный фун-
дамент, на котором стоят сегодня 
социальная сфера и городское хо-
зяйство Москвы. 

Тысячи жизней были спасены, 
тысячи людей сохранили работу, 
тысячи бизнесов избежали бан-
кротства благодаря реализации 
программы развития Москвы, 
которой мы посвятили предыду-
щие 10 лет. 

К системе здравоохранения 
можно предъявить немало пре-
тензий, но благодаря проведён-
ной модернизации в больницах и 
поликлиниках было достаточно 
ресурсов, чтобы выдержать обру-
шившийся на них удар. 

В мире развернулась настоящая 
война за аппараты ИВЛ. А в Мо-
скве мы за последние годы заку-
пили тысячи единиц этой техни-
ки. И она у нас просто была. Имен-
но поэтому даже на пике пандемии 
врачам не пришлось принимать 
кошмарные решения о том, кого 
будем, а кого не будем спасать. 

Для госпитализации заболев-
ших потребовалось перепрофи-
лировать десятки стационаров. Мы 
решили эту задачу благодаря тому, 
что имели сотни ремонтных бри-
гад. В обычной жизни они вели 
обычный ремонт и благоустрой-
ство. В критической ситуации 

смогли быстро подготовить необ-
ходимый коечный фонд. 

Для лечения на дому потребова-
лась телемедицина. Мы смогли раз-
вернуть её потому, что у нас зара-
нее была создана система  ЕМИАС с 
электронными картами пациентов. 

Правительство Москвы жёстко 
критиковали за объединение поли-
клиник и больниц, оптимизацию 
коек. Говорили о разгроме систе-
мы здравоохранения. 

Но подумайте: смогли бы ма-
ломощные и плохо оснащённые 
поликлиники выполнить задачу 
своевременной диагностики ко-
видной пневмонии? Разумеется, 
нет. Только благодаря созданию 
мощных амбулаторных центров, 
оснащённых компьютерными то-
мографами, мы смогли обеспечить 
массовую диагностику, а значит, и 
своевременное оказание помощи 
тысячам людей. 

И подумайте: смогли бы мало-
мощные больницы десятилетней 
давности наладить массовое ква-
лифицированное лечение? Нет, 
конечно, они просто захлебнулись 
бы от наплыва тяжёлых больных. 

Крупные многопрофильные 
стационары оказались готовы к 
тому, чтобы оказать помощь всем 
пострадавшим от пандемии, со-
хранив при этом и возможности 
оказания экстренной помощи по 
другим заболеваниям. Коек хва-
тило. Временные госпитали не по-
надобились. 

Значит, система здравоохране-
ния Москвы развивалась всё-таки 
в правильном направлении. И ре-
шения, за которые нас критикова-
ли, спасли тысячи жизней людей. 

Точно так же модернизация под-
готовила другие сферы к прохо-
ждению чрезвычайной ситуации. 

Школьники не потеряли учеб-
ный год. Дистанционное обуче-
ние проходило не без проблем, но 

в целом оказалось успешным. Ре-
зультаты ЕГЭ не хуже, чем в про-
шлом году. 

Значит, не зря мы внедрили Мо-
сковскую электронную школу. 
Хотя у этого проекта тоже было 
много противников. 

Модернизация транспорта так-
же стала вкладом в сбережение 
здоровья и жизней людей. 

Штатные системы обеззаражи-
вания воздуха, встроенные в но-
вые поезда метро «Москва», ста-
ли барьером для распространения 
инфекции. Десятки новых стан-
ций метро и МЦК, построенные 
за последние годы, позволили рас-
средоточить потоки пассажиров. 

И не хочется даже думать о 
том, сколько человек подхвати-
ли бы заразу, если бы на улицах 
по-прежнему работали старые 
маршрутки и бомбилы вместо 
цивилизованного такси. 

Какое отношение к борьбе с 
пандемией имеют благоустройство 
и реорганизация ЖКХ? Как оказа-
лось, самое прямое. 

Ликвидация диких рынков и 
ларьков избавила город от множе-
ства очагов распространения ин-
фекции. Широкие тротуары об-
легчили людям соблюдение со-
циальной дистанции. 

К работе «Жилищника» можно 
предъявить немало претензий. Но 
он справился с задачей дезинфек-
ции жилого фонда заведомо луч-
ше, чем липовые конторы, кото-
рые в условиях пандемии могли 
бы просто бросить всё и сбежать. 

Возрождение московской про-
мышленности и поддержка инно-
ваций позволили развернуть про-
изводство антисептиков, средств 
индивидуальной защиты и дру-
гой продукции, необходимой для 
защиты людей. Ткань, из которой 
шьют маски и костюмы для вра-
чей, сделана в Москве. 

И наконец, у нас элементарно 
были деньги. Миллиарды рублей, 
дополнительно поступившие в 
бюджет благодаря росту туриз-
ма, общепита, торговли, малого и 
среднего бизнеса, промышленно-
сти, строительства и инноваций, 
создали запас прочности, позво-
ливший выдержать тяжелейший 
удар, который пандемия и падение 
цен на нефть нанесли городским 
финансам. 

Последние годы в мире наби-
рала популярность концепция 
urbanhealth — создания городов, 
которые помогают своим жителям 
сохранять и укреплять здоровье. 

Как показал экстремальный 
опыт пандемии, Москва уже се-
годня во многом соответствует 
стандартам города здоровья. Хотя, 
конечно, нам есть ещё над чем ра-
ботать. 

Третий фактор — доверие и со-
трудничество со стороны москви-
чей. 

В большом городе можно встре-
тить разные модели поведения, но 
абсолютное большинство москви-
чей проявили выдержку и дисци-
плину. 

Именно это позволило обой-
тись без жёстких полицейских 
мер вроде тотального запрета на 
выход из дома. И в то же время 
обеспечить необходимое разоб-
щение людей. 

Действовавшие в Москве огра-
ничения скорее напоминали лю-
дям, что не следует покидать дом, 
но не запрещали делать это. Все, 
кому надо было куда-то сходить 
или съездить, могли сделать это. 

Наибольшее раздражение вы-
звало приложение «Социальный 
мониторинг», контролирующее 
соблюдение самоизоляции забо-
левшими и контактными лицами. 

Я тоже считаю, что нет ниче-
го хорошего, когда нужно посто-
янно отчитываться о том, что си-
дишь дома. 

Но давайте сопоставим вред и 
пользу от такого контроля. На дру-
гой чаше весов будут жизни и здо-
ровье людей. 

Точно так же лет десять назад во-
дителей раздражали камеры фик-
сации нарушений. Но сегодня ни-
кому и в голову не придёт отка-
заться от них. Все понимают: эта 
технология реально обеспечивает 
порядок на дорогах. 

Есть решения, которые не нра-
вятся никому, но их нужно при-
нимать, когда речь идёт о спасе-
нии жизней. 

Адекватная реакция на возник-
шую угрозу, прочный фундамент и 
достаточные ресурсы, поддержка и 
сотрудничество москвичей — три 
главных фактора, которые помогли 
Москве справиться с пандемией. 

Очень скоро всё плохое прой-
дёт и забудется. Но опыт, который 
мы приобрели в эти дни, останет-
ся с нами навсегда. И очень хоте-
лось бы подольше сохранить ат-
мосферу сотрудничества и взаим-
ной поддержки, которая, возмож-
но, стала главным приобретением 
2020 года.

Что это было? Сергей Собянин в своём блоге 
подвёл промежуточные итоги 
борьбы с коронавирусом в столице 

Мы не допустили коллапса 
здравоохранения, смогли 
защитить старшее поколение
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В общественном транспорте инфекции 
не позволяли распространяться
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Н
есмотря на уве-
личение охвата 
тестирований на 
коронавирус, чис-
ло новых случаев 

заболевания в Москве остаётся 
на низком уровне: среднесуточ-
ный темп прироста за две ка-
лендарные недели составляет 
0,25%. В соответствии с крите-
риями Роспотребнадзора по-
казатель меньше единицы го-
ворит о стабильной эпидемио-
логической ситуации в городе. 
Во многом этому способствует 
то, что большинство горожан 
соблюдают масочный режим.

— Нам придётся в ближай-
шие месяцы — это уже очевид-
но — соблюдать требования, 
которые выставлены Роспо-
требнадзором, санитарными 
врачами, к средствам индиви-
дуальной защиты. Ими пользо-
ваться надо будет в метро, в го-
родском транспорте, в общепи-
те, на торговых предприятиях, 
— сказал мэр Москвы Сергей 
Собянин в эфире канала «Рос-
сия 24».

ВОЗ напоминает
Эксперты Всемирной орга-

низации здравоохранения на-
поминают основные меры, ко-
торые помогают снизить риск 
заражения как коронавирусной 
инфекцией, так и другими се-

зонными болезнями, передаю-
щимися воздушно-капельным 
путём. 

Не нужно использовать по-
вторно одноразовую маску. Как 
только она стала влажной, по-
меняйте её на новую, чистую и 
сухую, а использованную сра-
зу выбросите. В случае при-
косновения к использованной 
маске обработайте руки спир-
тосодержащим антисептиком 
или тщательно вымойте их с 
мылом.

Кстати, эксперты ВОЗ до-
пускают применение лицевых 
щитков в качестве альтернатив-
ного средства защиты, хотя и 
отмечают их меньшую эффек-
тивность по сравнению с ма-
сками. Щитки могут исполь-
зовать люди, которые по ряду 
причин не могут пользовать-
ся медицинской маской, в том 
числе с нарушениями разви-
тия, страдающие глухотой или 
туго ухостью, а также дети. При 
использовании лицевых щит-
ков необходимо выбирать мо-
дели, закрывающие лицо пол-
ностью. 

Также важно при чихании 
закрывать рот и нос салфет-
кой или локтем, причём сал-
фетку следует тут выбросить. 
А при первых признаках про-
студы соблюдать самоизоля-
цию и сразу обратиться за ме-
дицинской помощью.

Нужны 
и заболевшим, 
и здоровым

По мнению медиков, маску 
следует носить как заболев-
шим, так и здоровым людям. В 
первом случае защитное сред-
ство не допускает, чтобы бо-
лезнетворные микроорганиз-
мы распространялись от забо-
левшего человека к здоровому. 
А во втором — защищает че-
ловека от возможного зараже-
ния. Также, по данным ВОЗ, 
ношение масок снижает веро-
ятность заражения окружаю-
щих предметов. 

В качестве средства защиты 
можно использовать как меди-
цинские одноразовые маски, 

так и многоразовые из хлопка 
и других тканей. При этом края 
маски должны плотно приле-
гать к носу, щекам и подбород-
ку. Иначе воздух будет прони-
кать через неплотно прилега-
ющие края, минуя фильтрую-
щий слой.

Как ухаживать 
за многоразовыми 
масками

Немедицинские маски из 
различных материалов необ-
ходимо часто стирать и акку-
ратно с ними обращаться. Тка-
невые стирают в горячей воде с 
мылом или со стиральным по-
рошком. Как правило, ткани 
из натуральных волокон мож-

но стирать и гладить при высо-
кой температуре. 

Маски из нетканого спанбон-
да выдерживают стирку при вы-
сокой температуре до 125 °C, но 
стирать их нужно в деликатном 
режиме — без чрезмерного тре-
ния, растяжения или скручива-
ния. Как только на ткани поя-
вятся явные признаки износа, 
маску необходимо выбросить. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Можно 
использовать 
и лицевые 
щитки

Не забудьте надеть маску
Благодаря средствам индивидуальной 
защиты заболеваемость COVID-19 
в Москве держится на низком уровне

В Москве прошёл юбилейный Кубок по гребле
20-й, юбилейный Ку-

бок братьев Агеевых и 
олимпийских чемпионов 
Юрия Постригая и Алек-
сандра Дьяченко про-
шёл с 28 по 30 августа на 
гребном канале Москвы в 
Крылатском. В этом году 
соревнования были впер-
вые включены Междуна-
родной федерацией каноэ 
в официальный кален-
дарь ICF (Международ-
ная федерация гребного 
спорта).

Несмотря на панде-
мию, на турнир зареги-
стрировались более 1200 
спортсменов из почти 60 
стран. 

— Мы рады привет-
ствовать всех участни-
ков, — cказал олимпий-
ский чемпион Александр 
Дьяченко на пресс-конфе-
ренции, организованной 
информационным цен-

тром Правительства Мо-
сквы перед началом со-
ревнований. — Я как дей-
ствующий спорт смен по-
нимаю, что не у всех была 
возможность трениро-
ваться, мы тоже сидели 
на карантине без трени-
ровок. В таких ситуаци-

ях часто бывают момен-
ты, когда пропадает мо-
тивация, поэтому эти со-
ревнования покажут, как 
за короткое время люди 
пре одолели себя. И ко-
нечно, соревнования вы-
явят сильнейших.

Олимпийский чемпион 

Юрий Постригай доба-
вил, что спортсмены при-
ехали не за медалями, а за 
участием и удовольстви-
ем: если ты любишь тре-
нировочный процесс, то 
сможешь добиться успе-
ха в своём деле. 

Программа соревно-

ваний была насыщен-
ной. Организаторы ввели 
гонку «Суперфорс», дис-
танция 650 метров. Так-
же прошли соревнова-
ния в категории «Отцы и 
дети». Это авторская про-
грамма, где независимо от 
возраста и пола в экипаж 
входят родственники. 

Турнир предваряла це-
ремония открытия, на ко-
торой с приветственной 
речью выступили орга-
низаторы кубка Алек-
сандр и Андрей Агеевы, 
Юрий Постригай, Алек-
сандр Дьяченко, прези-
дент Федерации гребно-
го спорта России Алексей 
Свирин, а также солист 
группы «Несчастный слу-
чай» Алексей Кортнев.

В воскресенье, 30 авгу-
ста, прошёл большой фи-
нал. Кроме спортсменов, 
на старт вышли блогеры 

и предприниматели. Это 
была мужская гонка на 
100 метров.

Также прошли пока-
зательные шоу-высту-
пления на сап-бордах — 
греб ля стоя на специаль-
ной доске. На старт звёзд-
ного заезда среди женщин 
вышли телеведущие, ав-
торы YouTube-каналов, 
фигуристы и др. Орга-
низаторы соревнований 
устрои ли настоящий 
праздник спорта.

— Кубок братьев Агее-
вых очень важен и инте-
ресен всем спортсменам, 
— подвела итог соревно-
ваний генеральный се-
кретарь Всероссийской 
федерации гребли на бай-
дарках и каноэ Елена Ис-
хакова. — Это был насто-
ящий праздник гребли! 

Тимур 
АЛЕКСЕЕВ

Несмотря на пандемию, на турнир 
заявили своих спортсменов почти 60 стран 
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По мнению медиков, маску следует носить 
как заболевшим, так и здоровым людям
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На Дубнинской починили 
поручни уличных лестниц

У лестницы около оста-
новки «Дубнинская улица, 
28» новые поручни, но не-

сколько планок отсутствуют.
Елена, 

Дубнинская ул., 28, корп. 1

Сейчас поручни лестниц, ве-
дущих к остановке «Дубнинская 
улица, 28», полностью укомплек-
тованы. Недостающие элемен-

ты — горизонтальные металли-
ческие планки — установлены.

— Работы выполнили сотруд-
ники подрядной организации, 
которая в прошлом году бла-
гоустраивала территорию при-
родного комплекса на Дубнин-
ской улице, в рамках гарантий-
ных обязательств, — сообщили 
в управе района Восточное Де-
гунино.

Так же после проверки со-
стояния асфальта и бордю-
ров рабочие заменили борто-
вой камень, пришедший в не-
годность.

Анна ФОМИНА

Управа района Восточное Дегунино: 
ул. 800-летия Москвы, 32, 
тел. (499) 900-1454. 
Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru

— «Жилищником» по-
дана заявка на закупку 
информационных табли-
чек, отвечающих норма-
тивам, с указанием но-
меров подъездов и квар-
тир. После проведения 
всех необходимых про-

цедур по закупке таблич-
ки разместят при входе в 
подъезды дома. Ориенти-
ровочно до 25 декабря, — 
сообщили в управе Хоро-
шёвского района.

Ранее «Жилищник Хо-
рошёвского района» раз-

местил временные та-
блички, поскольку в пе-
риод действия режима 
повышенной готовно-
сти из-за коронавирус-
ной инфекции все закуп-
ки были отменены.

Анна ФОМИНА

Управа Хорошёвского района: 
Хорошёвское ш., 84, корп. 4, 
тел. (499) 195-4138. 
Эл. почта: sao-hor@mos.ru.

ГБУ «Жилищник Хорошёвского 
района»: Хорошёвское ш., 68, 
корп. 1, тел. (495) 940-0883. 
Эл. почта: 
gbu-khorosh@pnao.mos.ru

Недостающие 
элементы — 
горизонтальные 
металлические 
планки — 
установлены
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Что будет 
с домами 
Коптева, 
не вошедшими 
в реновацию?

Половина домов 
в Коптеве вошла 
в программу ре-

новации, мой дом вошёл. 
Но другая половина не 
вошла в программу. А 
дома старые. Что будет с 
ними?

Ирина Викторовна, 
Б.Академическая ул., 18, 

корп. 2

— Дома, не вошедшие 
в программу ренова-
ции, продолжат обслу-
живать и ремонтиро-
вать. Управляющие ор-
ганизации будут прово-
дить плановый ремонт 
подъездов не менее чем 
раз в пять лет, выпол-
нять другой текущий ре-
монт общего имущества 
МКД. И конечно, будет 
проводиться капиталь-
ный ремонт домов в со-
ответствии с региональ-
ной программой, — со-
общили в управе района 
Коптево.

Снос и расселение до-
мов проводится только 
при признании их ава-
рийными. А ветхих и 
аварийных домов на се-
годняшний день в Коп-
теве нет.

Переселение домов, 
вошедших в програм-
му реновации, плани-
руется в три этапа. Под-
робнее о программе ре-
новации и сроках пере-
селения можно узнать в 
управе района.

Анна 
ФОМИНА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, 
тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: 
sao-koptevo@mos.ru

На подъездах нашего 
дома установили вре-
менные таблички с 

указанием номеров подъез-
дов и квартир. Когда их заме-
нят постоянными?

Елена Владимировна, 
1-й Хорошёвский пр., 14, корп. 3

Временные таблички на подъездах на 1-м Хорошёвском 
заменят постоянными до конца года
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Какие работы ве-
дутся вдоль до-
мов 45, 47, 49 

на Онежской улице и до 
Флотской? Будут ли ру-
бить деревья? И надолго 
ли эта стройка?

Елена, 
Онежская ул., 49

— На Онежской нача-
лась перекладка тепловой 
сети для подключения к 
системам теплоснабже-

ния технопарка «Строи-
тельный» на Выборгской 
улице, 9, — сообщили в 
управе района Ховрино.

Теплосеть начинается 
в Ховрине и идёт в Голо-
винский район. Для обе-
спечения теплом жилых 
домов на время рекон-
струкции основной трас-

сы до начала отопитель-
ного сезона будет постро-
ена временная теплосеть 
в наземном исполнении.

Работы затронут зелё-
ные насаждения. Пла-
нируется сохранить 223 

дерева и 161 кустарник, 
вырубить 121 дерево и 
167 кустарников. Взамен 
утраченных зелёных на-
саждений посадят столь-
ко же новых.

Планируемые сроки 

завершения работ — III 
квартал 2022 года.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: sao-hovrino@mos.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На Онежской начали 
перекладку теплосети

Теплосеть 
начинается 
в Ховрине 
и идёт в 
Головинский 
район

Приглашаем 
корреспондентов
В редакцию требуются 

корреспонденты. 
Необходимо быстро 
и грамотно писать на 

темы ЖКХ, транспорта, 
строительства, 

социальной сферы, 
криминала. Желателен 

опыт работы в 
городских СМИ. 

Зарплата 
по договорённости. 

Резюме ждём 
по адресу: 

zb@zbulvar.ru

Почему не рабо-
тают киоски печа-
ти у входа на МЦК 

«Балтийская» на улице 
Адмирала Макарова и на 
Ленинградском ш., вл. 34? 
Когда они откроются?

Елена, 
ул. Адмирала Макарова, 13

— Относительно киоска 
на улице Адмирала Макаро-
ва, владение 1, заключён до-
говор с предпринимателем на 
осуществление торговой де-
ятельности. Сейчас он ищет 
квалифицированного продав-

ца. Как только найдёт, киоск 
возобновит работу, — сооб-
щили в КП «Мосгорпечать».

Адрес размещения кио-
ска печати на Ленинград-
ском ш., вл. 34, по решению 
отраслевого сообщества бу-
дет исключён из схемы, по-
скольку по результатам мно-
гократных конкурсов он так и 
не был востребован предпри-
нимателями.

Анна ФОМИНА

КП «Мосгорпечать»: 
(495) 276-3306. 
Эл. почта: ereception@
mosgorpechat.ru

 Что будет постро-
ено на месте тор-
гового центра 

«Принцип» на Часовой 
улице?

Александр Геннадиевич, 
ул. Лизы Чайкиной, 6

— На Часовой ули-
це, 16, проводится ре-
конструкция торгового 

центра. Окончание ра-
бот запланировано соб-
ственником на декабрь 
2021 года, — сообщили в 
управе района Аэропорт.

Анна ФОМИНА

Управа района Аэропорт: 
ул. Усиевича, 23/5, 
тел. (499) 151-3656. 
Эл. почта: 
sao-aeroport@mos.ru

На Часовой реконструируют 
торговый центр

Почему не работают киоски 
печати на улице 
Адмирала Макарова 
и Ленинградском шоссе?
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Рядом с дорож-
кой, идущей к дет-
ской площадке 

около нашего дома, нахо-
дится дерево. Мало того 
что корни его выверну-
лись, но они ещё и разру-
шили саму дорожку. Когда 
спилят это дерево и приве-
дут дорожку в порядок?

Зоя Михайловна,
Ленинградское ш., 70

— Документы на удаление 
дерева направлены в Депар-
тамент природопользования 

и охраны окружающей среды 
г. Москвы. Работы по опиловке 
будут проведены после полу-
чения разрешающих докумен-
тов, — сообщили в «Жилищни-
ке Головинского района».

Удалить дерево планиру-
ется этой осенью. После это-
го будет восстановлена до-
рожка.

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник Головинского 
района»: Онежская ул., 2, 
корп. 3, тел. (499) 153-0012. 
Эл. почта: 
golovinskiy-gbu-gil@mos.ru

Дерево на Ленинградке 
спилят этой осенью

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

На время реконструкции до начала отопительного сезона 
будет построена временная теплосеть

Торговый центр останется 
на прежнем месте
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В 
Савёловский 
районный суд 
н а п р а в л е н о 
дело о круп-
ном и «твор-

ческом» мошенничестве, 
достойном Остапа Бен-
дера. 

«Залог» 
из галереи

Последователь велико-
го комбинатора представ-
лялся сотрудником Тре-
тьяковской галереи, име-
ющим свободный доступ 
к картинам. Под этим 
предлогом он попросил 
у одного своего знакомо-
го в долг крупную сумму 
— около 50 млн рублей, а 
в залог предложил яко-
бы подлинники шедев-
ров из «Третьяковки». У 
другого на тех же услови-
ях занял ещё 10 миллио-
нов. Но деньги «кредито-
рам» он не вернул и про-
сто перестал выходить с 
ними на связь.

«Как позже выясни-
лось, аферист, выдавая за 
подлинные, предоставлял 
потерпевшим копии кар-
тин, — сообщила офи-
циальный представитель 
МВД России Ирина Волк 
на сайте ведомства, — «На-
тюрморт с сиренью» Вик-
тора Борисова-Мусатова, 
«Натюрморт с букетом пи-
онов» Бориса Кустодиева, 
«Еврейская Венера» Ми-
хаила Ларионова и «Про-
странственно-силовое по-
строение» Любови Попо-
вой». 

Дело направлено 
в суд

Мошенника задержа-
ли ещё в 2018 году, но 
расследование запутан-
ной истории закончилось 
только в августе 2020-го. 
Уголовное дело возбуж-
дено по статье 159 УК РФ 
«мошенничество». 

«В настоящее время 
уголовное дело с утверж-
дённым прокурором об-

винительным заключе-
нием направлено в Савё-
ловский районный суд 
г. Москвы для рассмо-
трения по существу», — 
добавила Ирина Волк. 

Как подлинники 
делают 
подделкой

Оказывается, под-
делка картин на прода-

жу или в качестве залога 
сейчас распространён-
ная практика. И стол-
кнуться с этим могут не 
только специалисты или 
крупные коллекционе-
ры. Впрочем, иногда под-
делка — это и вовсе под-
линник, только друго-
го мастера. Об этом «Се-
веру столицы» рассказал 
художник, член-корре-
спондент Международ-
ной академии культуры 
и искусства, куратор про-
ектов выставочного зала 
МОСХ на Беговой Алек-
сей Гиляров.

— В 2000-е годы поя-
вилась хорошая техника, 
мощные микроскопы, и 
качественных подделок 

стало в разы больше, — 
рассказывает эксперт. — 
Раньше я занимался со-
ставлением коллекций 
картин для разных ор-
ганизаций и помню, как 
доля подделок на рын-
ке резко возросла. Ино-
гда продавцы подделки 
говорят, что это ориги-
нал, украденный из му-
зея. Конечно, это в лю-
бом случае криминал, и 
реагировать на это нужно 
соответственно. Но неко-
торые придумывают дру-
гую историю: «Дедушка 
привёз картину с войны 
из Германии».

По словам специалиста, 
были случаи, когда пейза-
жи малоизвестных авто-
ров XIX века покупали в 
Европе и дорисовывали к 
ним фигуры русских кре-
стьян, — рассказывает ху-
дожник, — а потом про-
давали с огромной на-
ценкой под видом работ 
Поленова, Венецианова, 
Серова. 

Но столкнуться с под-
делкой можно, даже если 
вы не скупаете шедевры и 
не собираете коллекцию, 
а, например, просто ре-
шили купить недорогую, 
но авторскую картину, 
чтобы повесить дома.

— Под видом картины, 
написанной красками, 
могут подсунуть напеча-
танный на холсте «пла-
кат», — объясняет Алек-
сей Гиляров, — специа-
лист это отличит сразу.

Галина ПОГОДИНА,
Вера ШАРАПОВА

С появлением 
хорошей техники 
качественных подделок 
стало в разы больше

В Войковском 
районе залезли 
на магазинный 
склад

Со склада магазина на 
улице Адмирала Макаро-
ва неизвестные похити-
ли товар на общую сумму 
свыше 465 тыс. рублей. 
О хищении первым уз-
нал 32-летний руководи-
тель торговой точки, ко-
торый просмотрел записи 
камер видеонаблюдения, 
расположенных в склад-
ских помещениях. В ре-
зультате оперативно-ра-
зыскных мероприятий на 
улице Приорова сотруд-
никами полиции были за-
держаны подозреваемые. 
Это 29-летний и 19-летний 
приезжие, работавшие в 
этом магазине. Один из 
них отвлёк охранника, а 
второй зашёл через не-
запертую дверь и выта-
щил восемь коробок с то-
варом. Похищенным зло-
умышленники уже успели 
распорядиться. Заведено 
уголовное дело. 

В Ховрине поймали 
похитителя 
велосипеда

У 34-летнего жителя 
Клинской улицы украли 
велосипед, который на-
ходился в подъезде дома. 
Сумма материального 
ущерба составила 30 тыс. 
рублей. Было установле-
но, что злоумышленник, 
перекусив трос, похитил 
велосипед с пятого эта-
жа и скрылся. Сотрудни-
ки уголовного розыска за-
держали подозреваемого. 
Это 29-летний ранее суди-
мый мужчина. Велосипед 
изъят и будет возвращён 
потерпевшему. Возбужде-
но уголовное дело. 

Угнанные 
электросамокаты 
вернули владелице

В полицию обрати-
лась 32-летняя житель-
ница района Аэропорт. 
Она сообщила, что прямо 
из подъезда у неё украли 
два электросамоката. Об-
щая сумма ущерба соста-
вила 60 тыс. рублей. По го-
рячим следам сотрудники 
полиции задержали подо-
зреваемого. Это 28-лет-
ний ранее не судимый 
мужчина. Похищенное 
имущество у него изъято 
и возвращено владелице. 
В отношении подозревае-
мого возбуждено уголов-
ное дело. 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА   

ХРОНИКА «Шедевры» 
особо крупного размера
Мошенник выдавал подделки за картины из Третьяковки

Могу ли я взыскать 
денежные сред-
ства за ненадлежа-

щее оказание юридических 
услуг?

Игорь Николаевич, 
Лобненская ул. 

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор». 

Как правило, юридические 
услуги оказывают потреби-
телю на основании договора. 
Потребители могут столкнуть-
ся с тем, что юридические услу-
ги оказаны им ненадлежащим 
образом: нарушение сроков ра-
бот, некачественное оказание 
услуг и т.д. Если исполнитель 

нарушил сроки оказания юри-
дической услуги, то потреби-
тель вправе требовать полно-
го возмещения убытков, при-
чинённых ему в связи с этим. 
При обнаружении недостатков 
оказанной услуги потребитель 
также имеет право требовать, 

в частности, возмещения по-
несённых им расходов по их 
устранению. Потребителю не-
обходимо обратиться к испол-
нителю с соответствующей пре-
тензией. Если тот отказывается 
её удовлетворить добровольно, 
следует обратиться в суд.

Вернут ли юристы деньги? 
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 
Телефон 

 отдела доставки: 
(495) 681-3970
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П
осле выпу-
ска из дет-
ского дома 
многие быв-
шие воспи-

танники не умеют обра-
щаться с деньгами, искать 
работу, легко попадают-
ся на удочку мошенников. 
Помогает таким ребятам 
благотворительный фонд 
«В твоих руках». 

Экскурсии 
в фитнес-центр 
и в автосервис

Фонд «В твоих руках» 
работает с 2012 года. За это 
время больше 200 воспи-
танников и выпускников 
детских домов прошли про-
грамму проф ориентации, 
побывали с экскурсиями в 
компаниях и на предприя-
тиях, стажировались там и 
приобрели взрослых дру-
зей-наставников.

Сейчас у фонда четы-
ре подопечных детских 
дома.

— Мы устраиваем для 
подростков выездные не-
дели профориентации. 
На экскурсиях в гости-
нице, в фитнес-центре, 
в автосервисе, в салоне 
красоты, в МЧС ребятам 
рассказывают, какие про-
фессии у них востребова-
ны и как им научиться, — 
говорит директор фонда 
Елена Коновалова.

Так, одна девочка меч-
тала работать в компании 
по производству зубных 
паст. Ей очень понрави-
лась работа IT-отдела. 

— Она поступила в кол-
ледж на компьютерные 

технологии. И сейчас, 
после 1-го курса, уже два 
месяца проходит индиви-
дуальную стажировку в 
«компании мечты», — го-
ворит Елена Коновалова.

Следующая ступень-
ка профориентации — 
«Проф пробы». Волонтёры 
рассказывают о плюсах и 
минусах своей работы. Вы 
тоже можете поговорить о 
своей профессии с ребён-
ком из детского дома. Для 
этого заполните анкету 
на сайте фонда в разделе 
«Проекты» — «Я — профи».

Требуются 
профессионалы 
и наставники

Программа «Настав-
ничество» помогает де-
т я м- си р о т а м н а й т и 
взрослого друга, к кото-
рому можно обратиться 
за советом, поделиться 
своими радостями и го-
рестями. Наставником 
для подростка из детско-
го дома может стать чело-

век старше 25 лет, кото-
рый готов минимум два 
раза в месяц приезжать к 
ребёнку в детский дом. 

— Мы пишем, что про-
грамма рассчитана мини-
мум на два года, но пред-
полагаем, что это будет 
дружба на всю жизнь, — 
говорит Елена.

Александр Бельский 
из района Аэропорт был 
наставником шестнадца-
тилетнего Никиты из дет-
ского дома в Жуковском.

— Поначалу он, как и 
все детдомовцы, был на-
стороже. Потом мы на-
шли общие интересы — 
футбол, теннис, — парень 
понял, что мне можно до-
верять. Когда я приезжал, 
мы ходили гулять, созва-
нивались в течение неде-
ли. Никита советовался со 

мной по поводу своих влю-
блённостей и конфликтов. 
Через какое-то время его 
забрала бабушка, и я по-
нял, что он не очень на-
строен общаться дальше, 
но надеюсь, что какие-то 
вещи мне удалось до него 
донести. Такими ребятами 
нужно заниматься, тогда 
у них будет шанс на нор-
мальную жизнь.

Если вы хотите стать на-
ставником или рассказать 
о своей профессии, запол-
ните анкету на сайте фон-
да в разделе «Проекты» — 
«Наставничество».

Елизавета БОРЗЕНКО

Контакты: 8-965-361-3436, 
координатор программы 
«Наставничество» Мария 
Кочина; 8-903-723-2660, 
координатор проектов 
Артём Злобин. Сайт: ehands.ru

«Мы предполагаем, 
что это будет дружба 
на всю жизнь»

Ребятам из детского дома 
нужна поддержка
Вы можете стать наставником для детей-сирот
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Не принесли очередной номер газеты?  Звоните! 
Телефон отдела доставки: (495) 681-3970

Детям рассказывают 
о профессиях и предлагают 
даже попробовать себя 
в любом деле

Незрячим людям помогают 
волонтёры проекта 
«Сопровождение по городу» 

В Москве действует во-
лонтёрский проект помо-
щи людям с нарушени-
ями зрения «Сопрово-
ждение по городу». Его 
создала Елена Федосе-
ева — руководитель бла-
готворительного фон-
да «Дом слепоглухих» в 
Пучкове.

В группу проекта в 
«Фейсбуке» обращаются 
незрячие и слабовидящие 
люди с самыми разными 
просьбами: сопроводить 
их в музей, в театр или на 
прогулку, сходить вместе 
в магазин, чтобы выбрать 
одежду и обувь, помочь с 
доставкой нужных вещей. 
На их просьбы отклика-
ются волонтёры, распола-
гающие временем и воз-
можностью помочь.

Сама Елена Федосе-
ева полностью потеряла 
зрение в 12 лет, но это не 
помешало ей стать про-
фессиональным масса-
жистом и получить выс-
шее филологическое об-
разование. Она жур-
налист, реабилитолог, 
занимается плаванием, 

бегом и велоспортом (ве-
лотандем), а также коор-
динирует волонтёрские 
проекты помощи незря-
чим и слепоглухим лю-
дям в разных городах Рос-
сии. 

Уважаемые читатели! 
Если среди ваших близ-
ких и знакомых есть сла-
бовидящие люди, поде-
литесь с ними этой ин-
формацией. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Контакты: 8-962-491-9975, 
Елена Федосеева.
Группа в «Фейсбуке»: facebook.
com/groups/645309685887643

В начале августа мы на-
писали о православном дет-
ском доме «Павлин» на Тими-
рязевской, где более 20 лет 
помогают сиротам и детям из 
семей, попавших в трудную 
жизненную ситуацию. Сей-
час здесь живут 12 мальчи-
ков от 6 до 18 лет, и для за-
готовки овощей и фруктов 
на зиму детскому дому был 
нужен вместительный моро-
зильный ларь. 

А недавно директор дет-
ского дома Наталья Сидо-

рина рассказала, что после 
публикации статьи в газете 
с ней связались благотвори-
тели, уточнили, какая модель 
нужна, и подарили морозиль-
ный ларь.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Контакты для желающих 
помочь детскому дому 
«Павлин»: Тимирязевская 
ул., 22, тел.: (499) 977-6074, 
(499) 977-6077. 
Эл. почта: dobro54@yandex.ru. 
Сайт: dom-pavlina.com

«Павлину» с Тимирязевской 
подарили морозильный ларь
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И
н т е р н е т 
пестрит ав-
тоновостя-
ми круглый 
год. Не всег-

да легко разобраться, что 
действует, что планиру-
ется, а что отменено или 
отложено. Одна из таких 
новостей — о том, что на 
машины якобы запрети-
ли устанавливать верхние 
багажники.

Техрегламент 
ни при чём

Первоначальные сооб-
щения гласили: в техре-
гламенте Таможенного 
союза будто бы появил-
ся запрет вносить изме-
нения в конструкцию 
транспортных средств 
(ТС), а багажники на 
крыше якобы относят-
ся к таким изменениям. 
При этом на официаль-
ные документы никто 
не ссылался. Что не уди-
вительно: изменений в 
техрегламенте не было с 
2018 года. С другой сторо-
ны, эксплуатировать ма-
шину, внеся изменения в 
конструкцию и не заре-
гистрировав их, нельзя 
было и раньше.

18 августа Госавтоин-
спекция РФ на своём 
официальном сайте опу-
бликовала опровержение 
новости о запрете багаж-
ников. 

Автобоксы 
никто не отменял

Некоторые почему-то 
решили, что запрет ка-
сается автобоксов (за-
крывающихся пластико-
вых ёмкостей, защищаю-
щих поклажу от дождя), а 
иные подумали, что речь 
идёт о креплениях для ве-
лосипедов.

На самом деле и авто-
боксы, и специальные 
крепления для различ-

ного спортинвентаря — 
лишь частные случаи 
того, что можно прикре-
пить к рейкам багажни-
ка. А установка самих 
реек, предназначенных 
для этой цели и куплен-
ных в автомагазине, вне-
сением изменений в кон-
струкцию по-прежнему 
не считается. Их надо за-
креплять на штатных ме-
стах (рейлингах), преду-
смотренных для этого 
производителем вашего 
автомобиля. 

— Если багажник уста-
навливается на места, 
предусмотренные для 
этой цели производите-
лем автомобиля, никаких 
специальных согласова-
ний для такой установки 
не требуется, — прояснил 
ситуацию заместитель 

нача льника ОГИБДД 
УВД по САО Геннадий 
Долматов.

Что будет 
за неправильный 
багажник?

А если самодельный ба-
гажник приварить прямо 
к крыше? Или прикрепить 
болтами, просверлив её? 
В былые годы такие кон-
струкции попадались в 
сельской местности.

Конечно, это могут 
признать изменением в 
конструкции. Причём со-
гласовать его будет прак-
тически невозможно: ни-
кто не подтвердит безо-
пасность переделки. Что 
полагается в этом случае?

В ПДД есть приложе-
ние — перечень условий, 
при которых эксплуата-
ция ТС запрещена. Одно 
из них — внесение изме-
нений в конструкцию ТС 
без разрешения ГИБДД. 

Техосмотр пройти будет 
нельзя, а если нарушение 
из перечня обнаружат при 
проверке на дороге, води-
телю грозит штраф в раз-
мере 500 рублей — хоть за 
перегоревшую лампочку, 
хоть за приваренную к ку-
зову опасную самоделку.

Чтобы ехать дальше, на-
рушение надо устранить. 
В случае с лампочкой это 
не проблема. В случае с 
самоделкой надо в тече-
ние 10 дней устранить 
нарушение и предъявить 
ТС по месту регистрации 
для осмотра. Если этого 
не сделать, регистрация 
ТС будет аннулирована. 
Если продолжать ездить, 
за управление незареги-
стрированным ТС пер-
вый раз могут оштрафо-
вать на 500-800 рублей, а 
за повторные нарушения 
грозит уже штраф 5 тыс. 
рублей и лишение прав на 
один-три месяца!

При некоторых пе-
ределках бывает имен-
но так — чаще всего при 
переводе авто на газ без 
нужных согласований. 
Но о подобных случаях, 
связанных с багажника-
ми, никто не слышал, во 
всяком случае в столице. 
В ОГИБДД округа доба-
вили: по крайней мере за 
последние 10 лет в САО не 
зарегистрировано ни од-
ного ДТП, в котором ос-
новной или сопутствую-
щей причиной было бы 
признано использование 
багажника.

Василий ИВАНОВ

За какой багажник 
могут оштрафовать?
Новости о запрете автобоксов оказались фейковыми

В САО не зарегистрировано 
ни одного ДТП, в котором 
причиной было бы 
признано использование 
багажника

Столкнулись 
на МКАД

30 августа во втором 
часу дня водитель «Тойо-
ты» ехал по внешнему коль-
цу МКАД со стороны Дми-
тровского шоссе в направ-
лении Ленинградского. На 
79-м километре, недале-
ко от развязки с Бусинов-
ским проездом, он врезал-
ся в шедшее впереди такси 
«Хёндай». Пострадала при 
этом 73-летняя пассажирка 
такси. С переломами рёбер 
скорая доставила пенсио-
нерку в больницу.

Попал под «Ауди» на 
4-й Магистральной

30 августа около 4 часов 
дня пятнадцатилетний под-
росток попытался перейти 
4-ю Магистральную улицу 
не по переходу, напротив 
торгового центра «Хоро-
шо!». Пешехода сбил ав-
томобиль «Ауди», ехавший 
со стороны 1-й Магистраль-
ной улицы. В итоге скорая 
помощь увезла пострадав-
шего в больницу с сотрясе-
нием мозга и ушибами го-
ловы, локтя и голени.

Пострадала 
в Савёловском 
районе

31 августа около 5 часов 
вечера молодая женщи-
на начала перебегать 4-й 
Вятский переулок вне пе-
рехода напротив дома 14. 
Её сбил ехавший со сто-
роны Башиловской улицы 
БМВ-320: женщина появи-
лась перед ним неожидан-
но для водителя, выскочив 
из-за встречной машины. 
До ближайшей «зебры» 
ей нужно было пройти все-
го около 40 метров. Скорая 
доставила пострадавшую в 
лечебное учреждение с пе-
реломом плеча и множе-
ственными ссадинами.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП
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1 В чём состоят 
отличия SUP 

от других видов 
водного спорта?

Это универсальный 
спорт, которым можно за-
ниматься при любом уров-
не подготовки. SUP отлич-
но приспособлен как для 
экстремального катания, 
так и для водных прогу-
лок. Доска комплектуется 
водонепроницаемым рюк-
заком-гидропаком, пред-
назначенным для личных 
вещей: в него можно сло-
жить электронику, тер-
мос, бутерброды и так со-
вершать прогулки по воде. 
Даже с минимальными 
спортивными навыками 
катание на доске доставля-
ет большое удовольствие.

А на волне морского 
прибоя это вообще ши-
карная вещь: доска висит 
на гребне — и ты летишь! 
Раньше был сёрфинг, а 
теперь к доске добавилось 
весло — не надо ложиться 
и грести руками. 

2 Кому может быть 
интересно 

катание на доске?

Это универсальный вид 
спорта и отдыха. Круизные 
SUP-доски годятся для 
новичков. Туринговые — 
профессиональные узкие 
доски, они менее устой-
чивы, зато развивают хо-
рошую скорость. Big-SUP 
— это целый плот для кор-
поративных гонок или для 
прогулок большой компа-

нией. На нём можно уста-
новить надувной диван-
чик и устроиться с полным 
комфортом. По бокам име-
ются ручки, которые по-
зволяют всем вместе пере-
носить такую доску. Есть 
специальные SUP-доски 
для рыбалки с кольцами 
для блёсен, с закладными 
для удочек и с сиденьем, 
как на байдарке. 

3 В каком возрасте 
лучше 

заниматься 
сапсёрфингом?

От пяти-шести лет и 
далее без ограничений! 
Можно кататься всей 
семьёй на Big-SUP. Сей-
час SUP в большой моде в 
среде даже не очень моло-

дых людей, которые к нам 
приходят, учатся кататься 
и получают большое удо-
вольствие. Катание при-
носит огромную радость 
от общения с природой, 
отлично развивает все 
группы мышц и чувство 
равновесия. Это полезно 
в любом возрасте.

4  Какова 
сезонность 

катания?

Если говорить о мест-
ном, московском ката-
нии, лето этого года сме-
стилось из-за пандемии. 
К счастью, август и нача-
ло осени выдались удач-
ными в плане погоды. А 
в гидрокостюме можно 
ещё больше увеличить 

сезон катания: начинать 
с приходом тепла и закан-
чивать в конце сентября.

5 Насколько 
доступен этот 

вид спорта?

Мобильность и ком-
пактность снаряжения 
позволяет без проблем 
перевозить его в самолё-
те или брать с собой в по-
ход. Доска надувная, вес-
ло разборное, всё это по-
мещается в небольшой 
рюкзак. 

Что касается стоимо-
сти, то обучение и про-
гулка в составе группы с 
инструктором обойдётся 
в 1200 рублей за час. Сто-
имость проката начинает-
ся от 600 рублей за час. А 
если вы захотите приобре-
сти своё оборудование, то 
новый комплект SUP для 
взрослого стоит от 20 тыс. 
рублей, но можно присмо-
треть доску, бывшую в 
употреб лении, на сайтах 
объявлений. 

Галина ПОГОДИНА

Доску с веслом 
легко взять в поход

Шахматы 
на Фестивальной

Окружные соревнова-
ния по шахматам Москов-
ской комплексной спарта-
киады «Московский двор 
— спортивный двор» прой-
дут 13 сентября в спортив-
ном комплексе «Речной» 
(ул. Фестивальная, 4б). В 
них примут участие юноши 
и девушки до 17 лет.

Скандинавская 
ходьба 
в СК «Речной»

Окружной центр физ-
культуры и спорта предла-
гает всем желающим в воз-
расте 55+ принять участие 
в открытых соревнованиях 
по скандинавской ходьбе 
для лиц старшего возрас-
та. Они пройдут 16 сентя-
бря в спортивном комплек-
се «Речной» (ул. Фестиваль-
ная, 4б).

Городки 
в парке Воровского

Любителей городков ждут 
17 сентября на площадках 
парка им. Воровского (Ле-
нинградское ш., 10). Там 
пройдут окружные сорев-
нования по городошному 
спорту. Принять участие в 
них смогут подростки до 17 
лет. 

Время регистрации, нача-
ла соревнований, условия 
участия смотрите на сайте 
sportsao.ru. 

Бадминтон 
на Вагоноремонтной

Физкультурно-оздорови-
тельный комплекс «Дми-
тровский» (ул. Вагоноре-
монтная, 2/2) приглашает 
20 сентября на окружные 
соревнования по бадмин-
тону Московской комплекс-
ной спартакиады «Спорт 
для всех». Принять участие 
в них могут мужчины и жен-
щины старше 18 лет.

Алексей ТУМАНОВ

СПОРТАФИША

Н
а многих водоёмах сейчас можно уви-
деть людей, перемещающихся по 
водной глади, стоя на доске. Только в 
отличие от сёрфингистов они управля-
ют плавательным средством с помощью 

весла. Этот вид спорта и отдыха называется сапсёр-
финг, или SUP (сокращение от английского standup 
paddleboarding), — гребля на доске стоя.

На вопросы о нём ответили братья-близнецы Вяче-
слав и Станислав Пироженко — легендарные лично-
сти в мире водного спорта, создатели клуба Extreme 
Wave 2. Они проводят занятия на территории водной 
базы Детского морского центра им. Петра Великого 
на Ленинградском шоссе.

Первым водным увлечением Пироженко стал вейк-
борд, затем были профессиональные водные лыжи, а 
в 2014-м братья занялись кайтсёрфингом — катани-
ем на доске, которую приводит в движение парашют. 

Практически на каждом международном фестива-
ле водного экстрима братья завоёвывают золотые ме-
дали. Три года назад Вячеслав и Станислав организо-
вали свой собственный фестиваль «Экстрим волна». 
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Занятия сапсёрфингом 
полезны в любом возрасте

Пять вопросов 
про сапсёрфинг 
братьям 
Пироженко

SUP отлично приспособлен 
как для экстремального 
катания, так и для водных 
прогулок
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На 1-м Боткинском 
расскажут, 
как избегать 
конфликтов

Узнать о том, как выстра-
ивать отношения с близки-
ми людьми и просто с окру-
жающими, что делать с рев-
ностью, как избежать кон-
фликтов, можно будет на 
встрече с психологом, ко-
торая пройдёт 9 сентября в 
19.00 в центре «Благосфе-
ра» (1-й Боткинский пр., 7, 
стр. 1). Также психолог от-
ветит на вопросы гостей. 
Обязательна регистрация 
на сайте blagosfera.ru. 

Стритбол 
на Ходынском

Окружные соревнова-
ния по стритболу Москов-
ской комплексной спарта-
киады «Спорт для всех» и 
«Московский двор — спор-
тивный двор» пройдут 12-
13 сентября на спортивной 
площадке парка «Ходынское 
поле» (Ходынский бул., 1). 
Центр физкультуры и спор-
та САО приглашает побо-
леть за любимые команды. 
Начало игр в 10.00. Тел. для 
справок (495) 707-9128.

Танцы, гимнастика 
и единоборства 
на Флотской

Цикл открытых уроков 
для ребят разного возрас-
та подготовил культурный 
центр «Онежский» (Флот-
ская ул., 25). Так, 9 сен-
тября в 10.00 тут пройдёт 
урок физкультуры для са-
мых маленьких детей — 
от полутора до трёх лет 
— «Вместе с мамой». Ма-
лыши освоят несложные 
гимнастические упражне-
ния. 10 сентября в 16.00 
состоится ознакомитель-
ное занятие для школьни-
ков по бразильскому еди-
ноборству капойэре. А 12 
сентября в 10.00 школь-
ников 10-15 лет ждут на 
мастер-классе по народ-
ному танцу.

АФИША

Н
а протяжении года 
жительница САО 
Наталья Королёва 
вместе с дочерью и 
командой едино-

мышленников с помощью под-
ручных инструментов восста-
навливает сломанных кукол.

По профессии Наталья серти-
фицированный аудитор, канди-
дат экономических наук, зани-
мается налоговым консалтин-
гом. Идея дарить игрушкам вто-
рую жизнь появилась внезапно.

— Мы несколько лет просто 
ходили в Международный са-
лон кукол на Тишинке. После 
последнего посещения у нас по-
менялось отношение к куклам. 
Это не просто забава, а настоя-
щее творчество: кукол можно ле-
чить, одевать, причёсывать, при-
думывать им одежду, — расска-
зывает Наталья.

В восстановлении игрушек 
участвуют дочь Натальи и дру-
зья семьи. Необычное хоб-
би объединило людей в период 
само изоляции. Тогда же Ната-
лья вместе с дочерью начала ис-
кать единомышленников в Ин-
тернете. Как оказалось, любите-

лей «воскрешать» кукол в мире 
очень много, поэтому Наталья 
завела страничку в социальной 
сети «Инстаграм», количество 
подписчиков которой превыси-
ло тысячу человек. В своём акка-
унте Наталья показывает резуль-
таты совместного труда, устра-
ивая обновлённым красоткам 
модные фотосессии. 

Сейчас в стадии развития на-
ходится канал на YouTube, где 

Наталья рассказывает, как со-
здать стильный кукольный до-
мик и как красиво его обставить 
дизайнерской мебелью, сделан-
ной своими руками. 

— На восстановление куклы 
уходит несколько дней. Это зави-
сит от состояния, в котором к нам 
попала игрушка. Новую внеш-
ность кукле придают с помощью 

мыла, пудры, картона, клея. На-
пример, если пострадали воло-
сы, то куклу ждут новые шикар-
ные локоны, которые делают из 
овечьей шерсти. Одежду мы вя-
жем, шьём из подручных материа-
лов, — делится опытом мастерица. 

Всего на счету у Натальи и её 
дочери около 20 спасённых игру-
шек.

Своих соседей по Хорошёв-
скому району Наталья просит 
не выбрасывать ненужные и на-
доевшие игрушки. Кукол с по-
вреждениями любой сложности 
можно передать на восстанов-
ление, написав Наталье в «Ин-
стаграм» (@dollsanddother) или в 
«Фейсбук».

Дарья ДОНЦОВА

Реанимация для Барби

Выставка «Самое время» 
открылась в галерее «На 
Песчаной» (Новопесчаная 
ул., 23, корп. 7). Этот про-
ект посвящён теме возрас-
та. В экспозиции представ-
лены фотографии, видео, 
инсталляции, арт-объекты. 

Среди экспонатов — сти-
лизованная скульптура де-
тей, прыгающих по крышам 
гаражей и рисующих цветы, 
фотоподборка дизайнерских 
молодёжных причёсок, веч-
ный символ перемен текущая 
вода и многое другое. Каж-

дый экспонат снабжён сопро-
водительной надписью-пояс-
нением от автора.

— У каждого возраста есть 
свои стереотипы, — расска-
зали организаторы выставки. 
— Поздно или рано вступать 
в брак, получать ещё одну 
профессиональную специ-
альность, рожать ребён-
ка или вообще — начинать 
жизнь с нуля. Но так ли это? 

Экспозиция разделена на 
несколько смысловых зон, 
представляющих разный воз-
раст: детство, юность, зре-

лость, старость. В каждом 
— свой стереотип. Однако ав-
торы работ постарались его 
разрушить. Ведь, по их мне-
нию, подобные навязанные 
«необходимости» только ус-
ложняют жизнь. И посетите-
ли выставки, глядя на тот или 
иной экспонат, могут попро-
бовать, не видя автора рабо-
ты, определить его возраст. 

Выставка продлится до 4 
октября, цена билетов — 100 
рублей.

Алексей 
ТУМАНОВ

Необычная выставка открылась на Песчаной

12
46
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Наталья Королёва с Хорошёвского шоссе 
дарит куклам вторую жизнь

Если пострадали 
волосы, то куклу 
ждут новые 
шикарные локоны 
из овечьей шерсти

ВЕРНИСАЖ

Всего на счету у Натальи и её дочери 
около 20 спасённых игрушек

В экспозиции представлены фотографии, видеоролики, 
инсталляции и арт-объекты
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Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций:
(495) 681-3645,
info@saonews.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
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П
овар Ар-
сений Чу-
ганин из 
с е р и а л а 
«Кухня» в 

исполнении Сергея Ла-
выгина стал настоль-
ко популярен в народе, 
что продюсеры проек-
та решили снять отдель-
ный комедийный сериал 
с этим персонажем и его 
напарником Фёдором 
Юрченко в исполнении 
Михаила Тарабукина — 
и вот уже два года их «Се-
няФедя» радует телезри-
телей. В ближайшее вре-
мя на телеканале СТС со-
стоится премьера нового 
сезона. 

Будут 
новые герои
— Чего ждать зрителям 
от продолжения сериала 
«СеняФедя»?

— Появится очень мно-
го новых героев. В связи 
с этим нашу команду по-
полнили прекрасные ар-
тисты Дмитрий Белоцер-
ковский, Сергей Неуда-
чин, Анна Старшенба-
ум и многие другие. Что 
касается наших героев, 
то у Феди налаживает-
ся личная жизнь, у Сени 
тоже происходят опреде-
лённые события. Теперь 
у нас одна история, кото-
рая продолжается на про-

тяжении всех серий, ин-
трига будет сохраняться 
до самого конца.
— И «Кухня», и «СеняФедя», 
можно сказать, кулинарные 
сериалы. У вас была лю-
бовь к приготовлению пищи 
до съёмок этих проектов?

— Нет, у меня любовь 
к кулинарии только как 
у поедателя всего самого 
вкусного.
— А не появилось желания 
начать готовить самому?

— Нет, сохранилось и 
приумножилось желание 
есть.

Не только повар, 
но и писатель
— Многих зрителей волнует 
вопрос, вернётся ли «Кух-
ня» в телеэфир, ведь она 
очень многим полюбилась.

— Да, сейчас снима-
ют новый сезон «Кухни». 
Сеню и Федю зритель 
увидит в одной из серий 
— они, как всегда, запу-
таются в своих же сетях и 
будут оттуда выбираться.
— В каких проектах мы 
вас ещё сможем увидеть в 
ближайшее время?

— Ждёт выхода сери-
ал «Операция «Вальки-
рия», который мы снима-
ли два года назад для Пер-
вого канала. Это шпион-
ский детектив, действие 
происходит в послевоен-
ное время... Всех секретов 

не буду раскрывать. Скажу 
только, что мой персонаж 
— детский писатель, лау-
реат Сталинской премии. 
Также в Геленджике идут 
съёмки комедии под рабо-
чим названием «Рашн Юг».

Остановка 
пошла на пользу
— Как провели время в 
самоизоляции?

— Очень гармонич-
но. Были рады, что по-
явилось свободное вре-
мя. Сами не могли найти 
в себе силы, чтобы оста-
новиться и выдохнуть, но 
нас остановил карантин 
— появилось время и от-
дохнуть, подумать. Так 

что остановка была нам 
на пользу. Прожили три 
месяца за городом, насла-
ждались простыми радо-
стями жизни.
— Ваша супруга Мария Лу-
говая тоже актриса. Когда 
в семье два артиста, это 
достаточно сложно?

— Наоборот, легко, как 
мне кажется: все в курсе 
особенностей профессии. 
Например, меня сейчас 
не было пять ночей дома: 
доснимали как раз ноч-
ные сцены «СениФеди». 
Может быть, в другой 
ситуации кто-то и был 
бы недоволен, а тут муж 
приходит домой в шесть 
утра, а объяснять ниче-
го не надо! (Смеётся.) И 

текст учить проще, и са-
мопробы записать, и если 
нужен совет по работе — 
пожалуйста...

Не позволяю вить
из себя верёвки
— Вашему сыну Фёдору 
сейчас четыре года. Вы 
строгий папа?

— Не строгий, но верёв-
ки вить из себя не позво-
ляю.
— Сын интересуется вашей 
профессией?

— Да, уже говорит, что 
будет артистом. Поче-
му-то ему приглянулась 
эта профессия.

Родители — 
физики, 
сын — лирик
— Ваши мама и отец окон-
чили физмат. Часто дети 
идут по стопам родителей, 
у вас же вышло совершен-
но иначе.

— Да, но мои папа и 
мама всегда были нерав-
нодушны к театру, кино 
и музыке. Папа в юно-
сти пел и играл на гита-
ре в школьном ансамб ле, 

мама играла в школьном 
театре. Потом они путеше-
ствовали с палатками и ги-
тарой, так что они и физи-
ки, и лирики, как говорит-
ся. Я думаю, что-то от них 
досталось и мне — превра-
тилось сначала в хобби, а 
потом стало профессией.
— У вас больше ролей 
комедийных. Не задумы-
вались, почему так сложи-
лось?

— Есть же такая вещь, 
как амплуа, и у меня оно 
комедийное. Комедия 
притягивала меня ещё 
до того, как я стал за-
ниматься этой профес-
сией: всегда было инте-
ресно вычленять из жиз-
ни самое смешное. Ещё 
в школе травил без кон-
ца анекдоты и даже пы-
тался снимать на отцов-
скую камеру любитель-
ское комедийное кино. 
Это, наверное, природа 
такая, которая во всём 
ищет смешное.

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
пресс-службы СТС и из 

личного архива Сергея Лавыгина 
(ИА «Столица»)

Когда приходил 
со съёмок под утро, 
жена не ругалась

Сергей Лавыгин: 
Ещё в школе травил 
без конца анекдоты
Звезда сериалов «Кухня» и «СеняФедя» 
рассказал о новых проектах и о семье

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Повар Арсений Чуганин из сериала «Кухня» в исполнении 
Сергея Лавыгина стал очень популярен в народе
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Финан-
сист. Шут. Разносол. Беседа. 
Уговор. Облепиха. Аккра. Ива-
нов. Злоба. Отс. Уныние. Скат. 
Метр. Урод. Азарт. Материя.

По вертикали: Штукатурка. 
Открытка. Азимут. Серебро. 
Леер. Том. Белиберда. Тенге. 
Ева. Сапа. Шоссе. Инок. Духо-
та. Толща. Австрия. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Лариса Рубальская не 
только поэтесса, но и ве-
ликолепный кулинар. 
Это о себе она написа-
ла: «Как вкусно я варю 
варенье, как жарю кур с 
румяной корочкой!» Вот 
как Лариса Алексеевна, 
например, маринует 
капусту. 

Понадобятся: 
кочан капусты, 
головка чесно-
ка, 2-3 морко-
ви, столько же 
свёклы, ста-
кан раститель-
ного масла, ста-
кан 9-процентного 
уксуса, 2 столовые лож-
ки соли, стакан сахарно-
го песка, 3 стакана воды. 

Капусту нашинковать, 
а морковь, чеснок и свё-
клу натереть на крупной 
тёрке. Всё перемешать и 
уложить в трёхлитровую 
банку или в эмалирован-
ную кастрюлю. Вскипя-

тить воду с мас-
лом, солью и са-

харом, добавить 
уксус и горячим марина-
дом залить овощи. Когда 
остынет, отправить в хо-
лодок. Капуста будет го-
това через три дня. Кста-
ти, когда капуста будет 
съедена, рассол можно 
использовать повторно.

Записала 
Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Придётся 
подождать три дня

— Вот выйду на пен-
сию... Закончу свою вто-
рую  книгу.

— О, вы пишете?
— Нет, читаю.

Оптимисты уверены, 
что счастье есть, песси-
мисты — что счастья нет, 

а реалисты знают, что на 
советах, как стать счаст-
ливым, можно хорошо за-
работать.

— Пап, а у тебя в детстве 
был планшет?

— Нет, тогда и компью-
теров-то не было.

— А на чём ты тогда 
играл?

— На улице!

— У вас проблема с фото-
графией в паспорте.

— Какая проблема? Вон 
я, третий слева.

Парень обращается к 
своей девушке: 

— Привет, животное! 
— Что ты сказал?! 
— Ну я пока ещё не опре-

делился, зайчик ты или котё-
нок. Вот и решил обобщить...

АНЕКДОТЫ

Инна всем советует съездить в Вологду СУДОКУ
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Ждём снимки с вашим портретом 
на фоне самых красивых угол-
ков нашей страны. Обязательно 
напишите несколько слов о себе 
и о месте, в котором был сделан 
кадр. Фотографии будут разме-
щены на страницах «Севера сто-
лицы» в соц сетях, а лучшие сним-
ки опуб ликованы в газете. Ждём 
фото по эл. почте: info@saonews.
ru, в формате jpeg.

Меня зовут Инна. Эта фото-
графия была сделана в про-
шлом году, когда я ездила в 
Вологду. На центральной пло-
щади города, на берегу реки 
стоит памятник уроженцу Во-
логды Константину Батюшкову. 
Этот памятник любят и приез-
жие, и жители города — к нему 
обязательно приезжают моло-
дожёны. Вообще, Вологда мне 
очень понравилась: необыкно-
венный город — старинный, 
красивый. Туристами он пока 
не очень освоен, а зря — всем 
советую туда съездить, и как 
минимум дня на три.

Красная капуста  
от поэтессы Ларисы Рубальской
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Любители 
разгадывать 
кроссворды могут 
поучаствовать 
в конкурсе

Москвичей в возрасте 
55+ приглашают на пер-
вый чемпионат по кросс-
вордам «Неск у чный 
ЗОЖ». Эрудитов ждут ин-
тересные задачи и голово-
ломки, приятные сюрпри-
зы. Отборочные соревно-
вания пройдут до 15 сен-
тября в «Моих социальных 
центрах» (МСЦ). В Север-
ном округе «Мой социаль-
ный центр» только гото-
вится к открытию, но жи-
тели САО могут пользо-
ваться услугами центров 
в других округах.

Для участия в чемпи-
онате нужно разгадать 
простой кроссворд и, по-
звонив в любой из МСЦ, 
ответить на проверочный 
вопрос. Кроссворд можно 
скачать самим на сайте «Я 
дома» или взять в любом 
МСЦ до 15 сентября.

Очные туры чемпионата 
пройдут с 17 по 27 сентя-
бря. Знатоки кроссвордов 
посоревнуются друг с дру-
гом в эрудиции и логике.

Финал чемпионата «Не-
скучный ЗОЖ» пройдёт 
1 октября в одном из но-
вых клубных пространств 
«Мой социальный центр». 
Команды семи МСЦ по-
борются за звание чем-
пионов и ценные призы 
ЗОЖ-тематики.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА


